

**BEPC BLANC N°1****EPREUVE DE COMPOSITION FRANÇAISE****DUREE : 2H***Le candidat traitera l'un des deux sujets au choix***Sujet de réflexion**

A la maison, ton grand frère aime s'isoler dans sa chambre. Ta maman qui juge cette attitude négative lui dit : « L'on a recours à la solitude quand il ne s'entend pas avec les membres de la famille, mais toi, on ne te comprend pas. »

- Quel est le thème abordé dans ce sujet ?
- Identifie la thèse de l'auteur et reformule-la.
- Dans une production écrite, réfute l'assertion de l'auteur.

**Texte : L'ordinateur à la maison**

Aujourd'hui, les jeux vidéo représentent l'essentiel des usages classiques de l'ordinateur individuel à la maison. L'écran de télévision fourmille d'affreux petits bonshommes verts qu'il faut absolument détruire, un petit diable vous salue et danse sur une musique rythmée par des claquettes... Ici votre ordinateur se transforme en joueur d'échecs redoutable. La plupart de ces jeux vous passionnent tellement qu'ils vous dépaysent.

Il est cependant dommage de limiter l'usage d'un ordinateur individuel aux seules applications ludiques, aussi captivantes soient-elles, comme le font bon nombre d'utilisateurs. Un ordinateur se révèle à l'utilisateur averti bien plus riche et bien plus varié qu'un simple « jeu de café ».

« Un précepteur pour vos enfants » : tel pourrait être le slogan publicitaire d'un quelconque constructeur d'ordinateurs individuels. Le clavier et l'écran remplaçant la craie et l'ardoise, votre ordinateur se transforme en professeur de mathématiques, de français, de langues. Un professeur infatigable qui ne s'arrêtera que si vous le voulez. Un peu froid sans doute et peu bavard, il peut néanmoins complimenter son élève comme le réprimander sans le faire frémir et à l'occasion en l'amusant. L'ordinateur pose des questions suivant la matière et le degré de difficultés choisis, fait réciter les leçons...

L'enfant trouve auprès de ce précepteur des connaissances énormes, une patience que rien n'use, et surtout une totale disponibilité. Il s'enrichit, se cultive et insère l'ordinateur de façon tout à fait normale dans son univers quotidien. Les enfants, qui apprivoisent beaucoup mieux et plus vite la machine que leurs aînés, se trouvent mieux préparés à la vie dans une société où l'électronique de pointe est appelée à jouer un rôle de plus en plus important.

Article de Xavier-Frédéric ARDOUIN  
Dans le mensuel « L'ordinateur individuel », 1982

**Questions****I/ Compréhension**

Quels sont les avantages que présente l'utilisation de l'ordinateur ?

**II/ Vocabulaire**

Expliquez l'expression : « applications ludiques ».

**III/ Résumé**

Résumez ce texte en le réduisant au 1/3 de son volume initial.